

GÉNESIS 8:1-5

¹ Y se acordó Dios de Noé, y de todos los animales, y de todas las bestias que estaban con él en el arca; e hizo pasar Dios un viento sobre la tierra, y disminuyeron las aguas. ² Y se cerraron las fuentes del abismo y las cataratas de los cielos; y la lluvia de los cielos fue detenida. ³ Y las aguas decrecían gradualmente de sobre la tierra; y se retiraron las aguas al cabo de ciento cincuenta días. ⁴ Y reposó el arca en el mes séptimo, a los diecisiete días del mes, sobre los montes de Ararat. ⁵ Y las aguas fueron decreciendo hasta el mes décimo; en el décimo, al primero del mes, se descubrieron las cimas de los montes. (RVR 60)

¹ Dios se acordó entonces de Noé y de todos los animales salvajes y domésticos que estaban con él en el arca. Hizo que soplara un fuerte viento sobre la tierra y las aguas comenzaron a bajar. ² Se cerraron las fuentes del mar profundo y las compuertas del cielo, y dejó de llover. ³ Poco a poco las aguas se fueron retirando de la tierra. Al cabo de ciento cincuenta días las aguas habían disminuido. ⁴ El día diecisiete del mes séptimo el arca se detuvo sobre las montañas de Ararat. ⁵ Las aguas siguieron bajando hasta que el primer día del mes décimo pudieron verse las cimas de las montañas. (NVI)

LA SUMA DE LA PALABRA:

DIOS SE ACUERDA DE LA PALABRA QUE HA DICHO SOBRE SUS HIJOS

Éxodo 2:23-25 Aconteció que después de muchos días murió el rey de Egipto, y los hijos de Israel gemían a causa de la servidumbre, y clamaron; y subió a Dios el clamor de ellos con motivo de su servidumbre. Y oyó Dios el gemido de ellos, y se acordó de su pacto con Abraham, Isaac y Jacob. Y miró Dios a los hijos de Israel, y los reconoció Dios.

Levítico 26:41-45 yo también habré andado en contra de ellos, y los habré hecho entrar en la tierra de sus enemigos; y entonces se humillará su corazón incircunciso, y reconocerán su pecado. ⁴² Entonces yo me acordaré de mi pacto con Jacob, y asimismo de mi pacto con Isaac, y también de mi pacto con Abraham me acordaré, y haré memoria de la tierra. ⁴³ Pero la tierra será abandonada por ellos, y gozará sus días de reposo, estando desierta a causa de ellos; y entonces se someterán al castigo de sus iniquidades; por cuanto menosprecian mis ordenanzas, y su alma tuvo fastidio de mis estatutos. ⁴⁴ Y aun con todo esto, estando ellos en tierra de sus enemigos, yo no los desecharé, ni los abominaré para consumirlos, invalidando mi pacto con ellos; porque yo Jehová soy su Dios. ⁴⁵ Antes me acordaré de ellos por el pacto antiguo, cuando los saqué de la tierra de Egipto a los ojos de las naciones, para ser su Dios. Yo Jehová.

Salmos 9:11-12 Cantad a Jehová, que habita en Sion; publicad entre los pueblos sus obras. Porque el que demanda la sangre se acordó de ellos; no se olvidó del clamor de los afligidos.

Salmos 103:14 Porque Él conoce nuestra condición; se acuerda de que somos polvo.

Salmos 105:7-10 Él es Jehová nuestro Dios; en toda la tierra están sus juicios. Se acordó para siempre de su pacto; de la palabra que mandó para mil generaciones, la cual concertó con Abraham, y de su juramento a Isaac. La estableció a Jacob por decreto, a Israel por pacto sempiterno.

Salmos 105:41-42 Abrió la peña, y fluyeron aguas; corrieron por los sequedales como un río. Porque se acordó de su santa palabra dada a Abraham su siervo.

Salmos 136:23 Él es el que en nuestro abatimiento se acordó de nosotros, porque para siempre es su misericordia;

Isaías 63:10-14 Mas ellos fueron rebeldes, e hicieron enojar su santo espíritu; por lo cual se les volvió enemigo, y él mismo peleó contra ellos.¹¹ Pero se acordó de los días antiguos, de Moisés y de su pueblo, diciendo: ¿Dónde está el que les hizo subir del mar con el pastor de su rebaño?, ¿dónde el que puso en medio de él su santo espíritu,¹² el que los guio por la diestra de Moisés con el brazo de su gloria; el que dividió las aguas delante de ellos, haciéndose así nombre perpetuo,¹³ el que los condujo por los abismos, como un caballo por el desierto, sin que tropezaran?¹⁴ El Espíritu de Jehová los pastoreó, como a una bestia que desciende al valle; así pastoreaste a tu pueblo, para hacerte nombre glorioso.

REPOSÓ EL ARCA EN EL MES SÉPTIMO

Porque el Señor aflige, pero también se compadece. Noe fue atribulado pero luego entró pacientemente en el reposo de Dios. Porque no hay reposo sin aflicción previa.

Obediencia → Aflicción → Reposo → Galardón

Lamentaciones 3:31-33 Porque el Señor no desecha para siempre; antes si aflige, también se compadece según la multitud de sus misericordias; porque no aflige ni entristece voluntariamente a los hijos de los hombres.

Oseas 6:1-2 Venid y volvamos a Jehová; porque él arrebató, y nos curará; hirió, y nos vendrá. Nos dará vida después de dos días; en el tercer día nos resucitará, y viviremos delante de él.

2 Tesalonicenses 1:6-7 Porque es justo delante de Dios pagar con tribulación a los que os atribulan, y a vosotros que sois atribulados, daros reposo con nosotros, cuando se manifieste el Señor Jesús desde el cielo con los ángeles de su poder

Hebreos 4:3 Pero los que hemos creído entramos en el reposo ...

GÉNESIS 8:6-12

⁶ Sucedió que al cabo de cuarenta días abrió Noé la ventana del arca que había hecho,⁷ y envió un cuervo, el cual salió, y estuvo yendo y volviendo hasta que las aguas se secaron sobre la tierra.⁸ Envió también de sí una paloma, para ver si las aguas se habían retirado de sobre la faz de la tierra.⁹ Y no halló la paloma donde sentar la planta de su pie, y volvió a él al arca, porque las aguas estaban aún sobre la faz de toda la tierra. Entonces él extendió su mano, y tomándola, la hizo entrar consigo en el arca.¹⁰ Esperó aún otros siete días, y volvió a enviar la paloma fuera del arca.¹¹ Y la paloma volvió a él a la hora de la tarde; y he aquí que traía una hoja de olivo en el pico; y entendió Noé que las aguas se habían retirado de sobre la tierra.¹² Y esperó aún otros siete días, y envió la paloma, la cual no volvió ya más a él. (RVR 60)

⁶ Después de cuarenta días, Noé abrió la ventana de la barca que había hecho⁷ y soltó un cuervo; pero el cuervo volaba de un lado para otro, esperando que la tierra se secara.⁸ Después del cuervo, Noé soltó una paloma para ver si la tierra ya estaba seca;⁹ pero la paloma regresó a la barca porque no encontró ningún lugar donde descansar, pues la tierra todavía estaba cubierta de agua. Así que Noé sacó la mano, tomó la paloma y la hizo entrar en la barca.¹⁰ Noé esperó otros siete días, y volvió a soltar la paloma.¹¹ Ya empezaba a anochecer cuando la paloma regresó, trayendo una ramita de olivo en el pico. Así Noé se dio cuenta de que la tierra se iba secando.¹² Esperó siete días más, y volvió a enviar la paloma; pero la paloma ya no regresó. (DHH)

LA SUMA DE LA PALABRA:

NOÉ FUE DILIGENTE

No se acomodó en el Arca para vivir el resto de sus días flotando, sino que fue proactivo y sabio para confirmar el cumplimiento de la Palabra de salvación dada por Dios.

¿Y nosotros? Debemos estar pendientes de no acomodarnos en nuestra salvación, sino ser diligentes en obedecer la Palabra.

Proverbios 10:4 La mano negligente empobrece; mas la mano de los diligentes enriquece.

Proverbios 12:24 La mano de los diligentes señoreará; Mas la negligencia será tributaria.

Proverbios 13:4 El alma del perezoso desea, y nada alcanza; Mas el alma de los diligentes será prosperada.

Proverbios 27:23 Sé diligente en conocer el estado de tus ovejas, Y mira con cuidado por tus rebaños;

Esdras 7:6 este Esdras subió de Babilonia. Era escriba diligente en la ley de Moisés, que Jehová Dios de Israel había dado; y le concedió el rey todo lo que pidió, porque la mano de Jehová su Dios estaba sobre Esdras.

Hechos 18:24-26 Llegó entonces a Éfeso un judío llamado Apolos, natural de Alejandría, varón elocuente, poderoso en las Escrituras.²⁵ Este había sido instruido en el camino del Señor; y siendo de espíritu fervoroso, hablaba y enseñaba diligentemente lo concerniente al Señor, aunque solamente conocía el bautismo de Juan.²⁶ Y comenzó a hablar con denuedo en la sinagoga; pero cuando le oyeron Priscila y Aquila, le tomaron aparte y le expusieron más exactamente el camino de Dios.

Mateo 28:18-20 Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en el cielo y en la tierra.¹⁹ Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo;²⁰ enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén.

GÉNESIS 8:13-19

¹³ Y sucedió que en el año seiscientos uno de Noé, en el mes primero, el día primero del mes, las aguas se secaron sobre la tierra; y quitó Noé la cubierta del arca, y miró, y he aquí que la faz de la tierra estaba seca. ¹⁴ Y en el mes segundo, a los veintisiete días del mes, se secó la tierra. ¹⁵ Entonces habló Dios a Noé, diciendo: ¹⁶ Sal del arca tú, y tu mujer, y tus hijos, y las mujeres de tus hijos contigo. ¹⁷ Todos los animales que están contigo de toda carne, de aves y de bestias y de todo reptil que se arrastra sobre la tierra, sacarás contigo; y vayan por la tierra, y fructifiquen y multiplíquense sobre la tierra. ¹⁸ Entonces salió Noé, y sus hijos, su mujer, y las mujeres de sus hijos con él. ¹⁹ Todos los animales, y todo reptil y toda ave, todo lo que se mueve sobre la tierra según sus especies, salieron del arca. (RVR 60)

¹³ Ahora Noé tenía seiscientos un años de edad. El primer día del nuevo año, diez meses y medio después del comienzo del diluvio, las aguas del diluvio se habían secado de la tierra casi por completo. Noé levantó la cubierta del barco y vio que la superficie de la tierra se estaba secando. ¹⁴ Pasaron otros dos meses, ¡y por fin la tierra quedó seca! ¹⁵ Entonces Dios le dijo a Noé: ¹⁶ Todos ustedes, tú y tu esposa, y tus hijos y sus esposas, salgan del barco ¹⁷ Suelta a todos los animales, las aves, los animales y los animales pequeños que corren por el suelo, para que puedan ser fructíferos y se multipliquen por toda la tierra. ¹⁸ Entonces Noé, su esposa, sus hijos y las esposas de sus hijos salieron del barco; ¹⁹ y todos los animales, grandes y pequeños, y las aves salieron del barco, pareja por pareja. (NTV)

LA SUMA DE LA PALABRA:

UN AÑO DENTRO DEL ARCA

Isaías 26:20 Anda, pueblo mío, entra en tus aposentos, cierra tras ti tus puertas; escóndete un poquito, por un momento, en tanto que pasa la indignación.

Revisando las cosas que la Biblia enseña que deberían suceder en el lapso de un año, encontramos que la que más se repite en la Biblia es la del cordero para el sacrificio, es decir, para que un cordero estuviese listo para el sacrificio debería pasar un año siendo alimentado. Esto podría parecer no tener nada que ver con Noe, pero espera ...

Éxodo 12:5 El animal será sin defecto, macho de un año; lo tomaréis de las ovejas o de las cabras.

De las 75 veces que se repite la frase “un año” en toda la Biblia, 54 veces se refiere a esta norma de ofrecer para el sacrificio “corderos de un año sin defecto”.

Sabemos que cuando Dios repite algo tantas veces, debemos poner mucha atención.

Quizás un año es el tiempo prudente que debemos pasar inmersos en la prueba y la purificación del pecado y el crecimiento, antes de que podamos ser animales aptos para el sacrificio vivo. Antes de que nuestro sacrificio sea considerado “olor grato” para Jehová.

Antes de estar listos para recibir la orden de: salir, multiplicarse y fructificar, como la recibió Noe.

Lamentablemente hoy no guardamos esos tiempos antes de poner una persona a servir. De allí surgen los altares contaminados, los neófitos en el liderazgo, quienes después asumen liderazgos que no les corresponde y se envanecen. ¿Te ha pasado?

1Timoteo 3:6 no un neófito, no sea que envanezándose caiga en la condenación del diablo.

Pablo y Bernabé enseñaron a los discípulos en Antioquía durante un año, antes de ser llamados cristianos.

Hechos 11:26 Y se congregaron allí todo un año con la iglesia, y enseñaron a mucha gente; y a los discípulos se les llamó cristianos por primera vez en Antioquía.

SAL DEL ARCA

Después que somos salvos, corremos el riesgo de adaptarnos a la vida dentro del arca. Pero la orden es; “sal del arca”. Porque Dios no nos quiere cómodos, sino obedientes:

Génesis 12:1-2 Pero Jehová había dicho a Abram: Vete de tu tierra y de tu parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré. Y haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición.

Hechos 7:3 y le dijo: Sal de tu tierra y de tu parentela, y ven a la tierra que yo te mostraré.

Éxodo 3:10 Ven, por tanto, ahora, y te enviaré a Faraón, para que saques de Egipto a mi pueblo, los hijos de Israel.

Isaías 6:8-11 Después oí la voz del Señor, que decía: ¿A quién enviaré, y quién irá por nosotros? Entonces respondí yo: Heme aquí, envíame a mí.⁹ Y dijo: Anda, y di a este pueblo: Oíd bien, y no entendáis; ved por cierto, mas no comprendáis.¹⁰ Engruesa el corazón de este pueblo, y agrava sus oídos, y ciega sus ojos, para que no vea con sus ojos, ni oiga con sus oídos, ni su corazón entienda, ni se convierta, y haya para él sanidad.¹¹ Y yo dije: ¿Hasta cuándo, Señor? Y respondió él: Hasta que las ciudades estén asoladas y sin morador, y no haya hombre en las casas, y la tierra esté hecha un desierto

Jeremías 1:7 Y me dijo Jehová: No digas: Soy un niño; porque a todo lo que te envíe irás tú, y dirás todo lo que te mande.

Ezequiel 3:3-4 Y me dijo: Hijo de hombre, alimenta tu vientre, y llena tus entrañas de este rollo que yo te doy. Y lo comí, y fue en mi boca dulce como miel. Luego me dijo: Hijo de hombre, ve y entra a la casa de Israel, y habla a ellos con mis palabras.

Jeremías 20:7-11 Me sedujiste, oh Jehová, y fui seducido; más fuerte fuiste que yo, y me venciste; cada día he sido escarnecido, cada cual se burla de mí.⁸ Porque cuantas veces hablo, soy voces, grito: Violencia y destrucción; porque la palabra de Jehová me ha sido para afrenta y escarnio cada día.⁹ Y dije: No me acordaré más de él, ni hablaré más en su nombre; no obstante, había en mi corazón como un fuego ardiente metido en mis huesos; traté de sufrirlo, y no pude.¹⁰ Porque oí la murmuración de muchos, temor de todas partes: Denunciad, denunciémosle. Todos mis amigos miraban si claudicaría. Quizá se engañará, decían, y prevaleceremos contra él, y tomaremos de él nuestra venganza.¹¹ Mas Jehová está conmigo como poderoso gigante; por tanto, los que me persiguen tropezarán, y no prevalecerán; serán avergonzados en gran manera, porque no prosperarán; tendrán perpetua confusión que jamás será olvidada.

Hechos 22:18-21 Y le vi que me decía: Date prisa, y sal prontamente de Jerusalén; porque no recibirán tu testimonio acerca de mí.¹⁹ Yo dije: Señor, ellos saben que yo encarcelaba y azotaba en todas las sinagogas a los que creían en ti;²⁰ y cuando se derramaba la sangre de Esteban tu testigo, yo mismo también estaba presente, y consentía en su muerte, y guardaba las ropas de los que le mataban.²¹ Pero me dijo: Ve, porque yo te enviaré lejos a los gentiles.

VAYAN POR LA TIERRA, FRUCTIFIQUEN Y MULTIPLÍQUENSE

No se trata solo de una orden móvil para Noe, porque Dios puede levantar hijos aún de las piedras. Si no que se trata de una orden inmóvil y un privilegio espiritual que nos alcanza a nosotros hoy.

Mateo 28:18-20 Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en el cielo y en la tierra.¹⁹ Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo;²⁰ enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén.

Mateo 3:9 y no penséis decir dentro de vosotros mismos: A Abraham tenemos por padre; porque yo os digo que Dios puede levantar hijos a Abraham aun de estas piedras.

Juan 15:8 En esto es glorificado mi Padre, en que llevéis mucho fruto, y seáis así mis discípulos.

Mateo 13:23 Mas el que fue sembrado en buena tierra, este es el que oye y entiende la palabra, y da fruto; y produce a ciento, a sesenta, y a treinta por uno.

GÉNESIS 8:20-22

²⁰ Y edificó Noé un altar a Jehová, y tomó de todo animal limpio y de toda ave limpia, y ofreció holocausto en el altar. ²¹ Y percibió Jehová olor grato; y dijo Jehová en su corazón: No volveré más a maldecir la tierra por causa del hombre; porque el intento del corazón del hombre es malo desde su juventud; ni volveré más a destruir todo ser viviente, como he hecho. ²² Mientras la tierra permanezca, no cesarán la sementera y la siega, el frío y el calor, el verano y el invierno, y el día y la noche. (RVR 60)

²⁰ Entonces Noé edificó un altar al Señor, y tomó de todo animal limpio y de toda ave limpia, y ofreció holocaustos en el altar. ²¹ El Señor percibió el aroma agradable, y dijo el Señor para sí: Nunca más volveré a maldecir la tierra por causa del hombre, porque la intención del corazón del hombre es mala desde su juventud. Nunca más volveré a destruir todo ser viviente como lo he hecho. ²² Mientras la tierra permanezca, la siembra y la siega, el frío y el calor, el verano y el invierno, el día y la noche, nunca cesarán. (BLA)

LA SUMA DE LA PALABRA:

TODO ANIMAL LIMPIO Y TODA AVE LIMPIA

Malaquías 1:6-8 El hijo honra al padre, y el siervo a su señor. Si, pues, soy yo padre, ¿dónde está mi honra? Y si soy señor, ¿dónde está mi temor? dice Jehová de los ejércitos a vosotros, oh sacerdotes, que menospreciáis mi nombre. Y decís: ¿En qué hemos menospreciado tu nombre? ⁷ En que ofrecéis sobre mi altar pan inmundo. Y dijisteis: ¿En qué te hemos deshonrado? En que pensáis que la mesa de Jehová es despreciable. ⁸ Y cuando ofrecéis el animal ciego para el sacrificio, ¿no es malo? Asimismo cuando ofrecéis el cojo o el enfermo, ¿no es malo? Preséntalo, pues, a tu príncipe; ¿acaso se agradará de ti, o le serás acepto? dice Jehová de los ejércitos.

EL SEÑOR PERCIBIO OLOR GRATO

Después del sacrificio del cordero (ya sabemos que el cordero tenía un año y no tenía defectos) el Señor percibía olor grato. Por tanto no nos adelantemos a la disciplina, a la prueba, al tiempo que debemos pasar en silencio delante de Dios.

Lamentaciones 3:26 Bueno es esperar en silencio la salvación de Jehová.

Números 29:36 Y ofreceréis en holocausto, en ofrenda encendida de olor grato a Jehová, un becerro, un carnero, siete corderos de un año sin defecto.

2 Corintios 2:15 Porque para Dios somos grato olor de Cristo en los que se salvan, y en los que se pierden.

NO VOLVERÉ A MALDECIR (DESTRUIR) LA TIERRA POR CAUSA DEL HOMBRE. PORQUE LA INTENCIÓN DEL CORAZÓN DEL HOMBRE ES: MALA

Génesis 6:3 Y dijo Jehová: No contendrá mi espíritu con el hombre para siempre, porque ciertamente él es carne; mas serán sus días ciento veinte años.

Génesis 6:5 Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal.

Jeremías 17:9 Engañoso es el corazón más que todas las cosas, y perverso; ¿quién lo conocerá?

Juan 2:25 y no tenía necesidad de que nadie le diese testimonio del hombre, pues él sabía lo que había en el hombre.

Mateo 15:19 Porque del corazón salen los malos pensamientos, los homicidios, los adulterios, las fornicaciones, los hurtos, los falsos testimonios, las blasfemias.

Marcos 10:18 Jesús le dijo: ¿Por qué me llamas bueno? Ninguno hay bueno, sino solo uno, Dios.

Por eso necesitamos la Palabra escrita en nuestro corazón, para sustituir nuestros pensamientos por los de Dios. La Palabra no es opcional. La Palabra nos salva.

Jeremías 31:33 Pero este es el pacto que haré con la casa de Israel después de aquellos días, dice Jehová: Daré mi ley en su mente, y la escribiré en su corazón; y yo seré a ellos por Dios, y ellos me serán por pueblo.

Ezequiel 11:19 Y les daré un corazón, y un espíritu nuevo pondré dentro de ellos; y quitaré el corazón de piedra de en medio de su carne, y les daré un corazón de carne,

Hebreos 8:10 Por lo cual, este es el pacto que haré con la casa de Israel Despues de aquellos días, dice el Señor: Pondré mis leyes en la mente de ellos, Y sobre su corazón las escribiré; Y seré a ellos por Dios, Y ellos me serán a mí por pueblo.

Hebreos 10:16 Este es el pacto que haré con ellos Despues de aquellos días, dice el Señor: Pondré mis leyes en sus corazones, Y en sus mentes las escribiré.

Hechos 20:32 Y ahora, hermanos, os encomiendo a Dios, y a la palabra de su gracia, que tiene poder para sobreedificaros y daros herencia con todos los santificados.

1 Pedro 1:22-23 Habiendo purificado vuestras almas por la obediencia a la verdad, mediante el Espíritu, para el amor fraternal no fingido, amaos unos a otros entrañablemente, de corazón puro; siendo renacidos, no de simiente corruptible, sino de incorruptible, por la palabra de Dios que vive y permanece para siempre.